

Josemaría Escrivá, defensor de la libertad personal

Coincidiendo con el centenario del nacimiento de Josemaría Escrivá, las asociaciones de padres de alumnos de los colegios Montespiño y Peñarredonda celebraron un encuentro en la Fundación Barrié (La Coruña) sobre las enseñanzas del beato.

20/02/2002

Junto a Juan José Javaloyes y Pilar Lara, el alcalde Francisco Vázquez y el rector Meilán Gil participaron como ponentes en la mesa redonda moderada por Francisco Sánchez para reflexionar sobre el magisterio del fundador del Opus Dei como defensor de la libertad personal

Vázquez destacó la defensa de la mentalidad laica que hizo Escrivá "en oposición al catolicismo oficial, anticipándose -añadió- a la evolución posterior de la Iglesia" y la recuperación del concepto de sacerdote de acción social que, a juicio del alcalde coruñés, convierten el pensamiento del beato "en actual". "Al final -dijo- hablamos de ética, de buscar un consenso en valores vinculantes para quien profesa una fe y los que no la comparten, como la paz o el derecho a la vida".

"Democratizar" la santidad

El rector de la Universidad de la Coruña glosó la figura de Escrivá, ejemplo de tolerancia, y su mensaje como testimonio de una vida dedicada a la "democratización de la santidad", entendiendo el deber individual de llegar a ella desde cada faceta de la vida, y las enseñanzas del beato como ejemplo y estímulo para superar la fractura entre individuo y sociedad.

Juan José Javaloyes, director de Educación e Investigación de Fomento, analizó las iniciativas educativas de Escrivá. "La libertad como hecho diferencial del hombre obliga a educar en la responsabilidad y en la búsqueda de la verdad -dijo- porque la dignidad no puede quedar al arbitrio del fuerte o la mayoría, ha de tener base trascendente".

Pilar Lara, presidenta de la Fundación para la Promoción Social de la Cultura, la única ONG de

España con actividad en Palestina, señaló que "el beato no predicó una teoría del desarrollo, pero su vida y mensaje son fuente de inspiración en el empeño por construir entre todos un mundo mejor basado en el compromiso y el respeto a los demás".

La Voz de Galicia

[pdf | Documento generado automáticamente desde https://opusdei.org/es-es/article/josemaria-escriva-defensor-de-la-libertad-personal/ \(16/01/2026\)](#)